

el hombre, deduciéndolos de la naturaleza humana. El hombre es un ser dotado de sentir por los sentidos (*un être sensorial*) capaz de formar deseos y adquirir ideas morales».

En su libro, el fin a que se dirigían los esfuerzos era el establecimiento de una sociedad adecuada que interpretase justamente la civilización. Fiel al genio de las luces, creía que en la razón y el hombre tenía las llaves de su destino. La razón, guiada por sentimientos, produciría un mejoramiento general, que al fin conduciría al bienestar de todos los hombres en una sociedad racional. La edad de las luces había «abolido los errores a las ciencias políticas y económicas» y manifestado «los verdaderos principios de la sociedad social». A los federalistas les quedó con prodigalidad de retórica para convencer a todos los teóricos franceses, sin tener que leer y pesar las páginas de